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НА ПУТИ 
ВПЕРЕД
В социологическую лабо

раторию университета Нико
лай Гапоненко пришел в 
1974 году. До этого работал 
на заводе, учился на вечер
нем отделении юридическо
го факультета и зашел как- 
то на занятия отделения со
циологии факультета обще
ственных профессий. Про
слушав курс лекций, Ни
колай решил перейти на ра
боту в социологическую ла
бораторию.

С тех пор прошло более 
двух лет. За это вре
мя он многого добился. Осо
бенно удачно сложился для 
Николая 1976 год, когда он 
закончил университет, защи
тив на отлично дипломную 
работу. В основе ее лежали 
результаты собственных ис
следований.

После государственных 
экзаменов Николай воз
главил студенческий строи
тельный отряд «Данко». 
Опираясь на опытных бой
цов отряда, ему удалось ско
лотить крепкий сплоченный 
трудовой коллектив, и так 
организовать его работу, что

по результатам третьего тру
дового семестра отряд 
«Данко» был в числе луч
ших отрядов Ачинской зо
ны!

В ноябре коммунисты ла
боратории избрали Николая 
партгрупоргом. А на про
шедшей неделе коллектив 
сотрудников университета 
выдвинул молодого комму
ниста Н. Гапоненко народ
ным заседателем.

Поэтому совсем не слу
чайно коллектив социологи
ческой лаборатории признал 
младшего научного сотруд
ника Николая Гапоненко по
бедителем индивидуального 
социалистического соревно
вания.

П  а р т и й н а я  ojc и з н ъ

В Н И М А Н И  Е -
МОЛОДЫМ КОММУНИСТАМ

Партийная организация 
Красноярского университета 
в своей деятельности уделя
ет большое внимание работе 
с молодыми коммунистами. 
Двенадцатого января на оче
редном заседании партбюро 
был заслушан вопрос «О ра
боте партийных бюро фа
культетов с молодыми ком
мунистами».

Воспитание молодого поко
ления партийцев требует к 
себе внимательного отноше
ния, большой систематиче
ской, целенаправленной ра
боты. Основной формой 
здесь является индивидуаль
ная работа. Опытные комму
нисты закрепляются за мо
лодыми — кандидатами в 
члены КПСС и членами 
КПСС. Отчеты молодых ком
мунистов заслушиваются на 
заседаниях партийного бю
ро, на партийных собрани
ях.

Во многом помогает ста
новлению коммуниста обще
ственная работа. В настоя
щее время на учете в пар
тийной организации универ

ситета — 47 молодых ком
мунистов. Почти все они име
ют какое-то общественное 
поручение. Многие студенты- 
коммунисты избраны на ком
сомольскую работу. Это, на
пример, Кирсахин Валерий 
— секретарь бюро ВЛКСМ 
физического факультета, Го- 
лоюда Иван — секретарь 
бюро ВЛКСМ юридического 
факультета. Кожухарь Эми
лия — член комитета 
ВЛКСМ. Партийные бюро 
факультетов осуществляют 
контроль за выполнением 
поручений.

Большинство молодых ком
мунистов — это студенты. 
Основная их задача — хоро
шо учиться. Многие с этой 
задачей справляются. Одна
ко вызывает тревогу то об
стоятельство, что успевае
мость некоторых студентов- 
коммунистов низка. Над та
кими студентами нужен по
стоянный контроль, а пар
тийные бюро факультетов 
выпустили из поля своего 
зрения этот участок работы. 
Постоянного контроля за те- >

кущей успеваемостью сту
дентов - коммунистов нет. 
Решить эту задачу можно, 
обратившись в курсовые пар
тийные группы, к партгру
поргам. Они могут постоянно 
иметь сведения об успевае
мости каждого студента-ком- 
муниста.

И, наконец, еще одна 
немаловажная деталь — 
это укрепление связи пар
тийных бюро факультетов с 
подготовительным отделе
нием. Ведь именно за счет 
приема на подготовительное 
отделение рабочей и колхоз
ной молодежи, демобилизо
ванных воинов происходит 
рост числа молодых комму
нистов. Большой опыт рабо
ты по вовлечению слушате
лей подготовительного от
деления в общественную 
жизнь университета накоп
лен на юридическом факуль
тете. Здесь слушатели подго
товительного отделения при
глашаются на партийные со
брания, выполняют времен
ные поручения.

Улучшение работы с моло
дыми коммунистами — од
но из серьезных средств по
вышения всей организацион
но-партийной работы коллек
тива нашего университета.

• О. .ЩЕРБИНИНА, 
член партбюро.

С Е С С И Я С Е С С И Я

И Д Е Т
С Е С С И Я
На факультетах сейчас про

исходит приблизительно одно 
и то же. Возбужденные груп
пы студентов везде: на лест
ницах, в ' коридорах у стен, 
перед дверями аудиторий ’ и 
кафедр. Суетятся, учат, пов
торяют, в общем сдают.

— Сдал!

— Сдала!

— Ну! Что попалось!
— Мама, я уже сдала! А!.. 

Четверка... Да! (по телефону).
— Слушай, ты не знаешь, 

отчего у него сегодня такое 
трагическое лицо (изучая в 
замочную скважину обстанов
ку на экзамене).

А ВОТ И ПЕРВЫЕ 
НЕУДАЧНИКИ

— Прости, ты случайно не 
из двадцать первой группы!

— Случайно кет. Из двенад
цатой. Был...

Я пугаюсь его зловещего 
тона.

— Почему — был!
— Да зачет не ставят ни

как, а без него к экзамену не 
Допускают. Ну, ладно, я по
шел, счастливо, — кивает он 
и, как ни горько на душе, не
зависимо гордо удаляется, по
весив сумку на левое плечо.

...Это сессия. Надолго оста
нутся в памяти все ее волне
ния, огорчения от невезений и 
Радости от удач.

С Е С С И Я
SУ С П Е Х  П Р И Х О Д И Т  Н Е С Л У Ч А Й Н О М

Пятерка! Главное — дой
ти до двери, храня на лице 
полнейшее равнодушие, а 
там, в коридоре, можно на- 

' конец свободно вздохнуть и 
дать волю эмоциям...

То, что Света Корнева из 
группы Ю-22 чувствует сей
час, сдав на отлично экза
мен по истории партии, вид
но прекрасно, поэтому спра
шиваю другое: «Как ты чув
ствуешь себя до экзамена?» 
«Страшно, — говорит она, 
помедлив, — но нервная 
дрожь никогда не бьет. А ко
гда захожу в аудиторию, все 
страхи остаются за порогом. 
Билет беру совершенно спо
койно, потому что готовлюсь 
всегда до уверенности, что 
четверку получу в любом 
случае, то есть какие бы во
просы в билете не стояли».

Я с уважением смотрю на 
Свету — уже третью свою 
сессию в университете она 
сдает только на пятерки. 
Вот, думаю, человек, кото
рый наверняка с максималь
ной пользой тратит свое вре
мя. «А как дни перед экза
меном у тебя проходят», — 
снова спрашиваю Свету. 
«Обычно четко и плодотвор
но, — говорит она, — все 
вопросы к экзамену делю на 
количество отпущенных 
дней... Система у меня же
лезная. В последний день пе
ред экзаменом иду на кон
сультацию и никогда не учу 
ночью..

Эта сессия для меня на
чалась хорошо, по админи
стративному праву (первый 
экзамен был) — тоже пять. 
Вообще вся наша группа 
удачно сдает эту сессию. 
Административное право (а 
объем там большой!) сдали 
без неудов и только с тремя 
тройками. Теперь предстоит 
финансовое право и все...».

Света мечтательно взды
хает.

А у дверей аудитории, 
пока мы ведем умиротворен
ную беседу, уже много 
свободных. Снова (в кото
рый раз!) отворяется дверь 
из аудитории, где идет эк
замен, и... о, вы бы видели 
тот ликующий танец побе
ды...

ЧЕРЕЗ ПЯТЬ МИНУТ 
ПОСЛЕ ЭКЗАМЕНА

я прошу Г. А. Белоусова, 
принимавшего экзамен,
прокомментировать его ре
зультаты.

— Знания, которые пока
зали на сегодняшнем экза
мене студенты 22 группы, 
нас, прямо скажем, порадо
вали. Успех, как известно, 
не приходит вдруг, а зави
сит от систематической и 
добросовестной работы. По
этому сегодняшние прият
ные результаты — девять 
«отлично», тринадцать «хо
рошо» и только два «удо
влетворительно» — были 
подготовлены хорошей рабо
той в семестре.

В этой группе я читал 
весь курс, а ассистент Свет
лана Сергеевна Ставерова 
вела семинарские занятия, 
поэтому еще до экзамена мы 
прекрасно представляли, 
кто как будет выглядеть на 
экзамене.

— Следовательно, вы оце
нивали студентов еще в го
ду, по текущей успеваемо
сти. Оценки на экзамене 
только уточнились?

— Да, вся работа студен
тов, начиная с первого кур
са, у нас фиксировалась — 
подготовка к занятиям, уча
стие (активное и неактив
ное) в семинарах, конспек
тирование источников. Каж
дое пропущенное занятие 
студентом отрабатывалось,

то есть он досконально изу
чал ту тему, когда отсутст
вовал. Естественно, такая 
система помогла нам выяс
нить работоспособность каж
дого студента в группе так, 
что мы могли оценить зна
ния каждого еще до экзаме
на.

— Чьи ответы на экзаме
не вы бы назвали в числе 
лучших?

— Блестящий ответ был 
у Светланы Корневой — от
вет высоко зрелый, полити
чески грамотный, не заучен
ный, а глубоко осмыслен
ный.

На экзамене особенно це
нится умение синтезировать 
полученные знания, умение 
связать теорию с жизнью, с 
практикой коммунистиче
ского . строительства. Светла
на Корнева умеет это сде
лать. Одним из вопросов ее 
билета был октябрьский 
Пленум ЦК КПСС. Она от
лично рассказала о значе
нии Пленума и умело связа
ла его решения с комплекс
ным развитием производи

тельных сил Красноярского 
края.

Комиссия осталась до
вольна ответом Непомняще
го Юрия. Он — выпускник 
рабфака, ответственно отно
сится к занятиям. Чтобы 
подготовить вопросы о на
шем крае, студент прочел 
не только обязательную ли
тературу, а дополнительно 
изучил статьи, выпущенные 
краевой организацией «Зна
ние».

Прекрасно отвечала на 
экзамене Храповицкая Люд
мила. Хорошие знания у 
Бахаревой Светланы и Ан
дреева Александра.

Большая заслуга в том, 
что студенты так основатель
но подготовились к экзаме
ну, принадлежит ассистенту 
С. С. Ставеровой.

В прошлую, летнюю, сес
сию, эта группа гораздо ху
же сдала экзамен по исто
рии КПСС. Было четыре 
двойки. Ребята поняли свои 
просчеты, активизировали 
работу. И результаты сказа
лись сегодня.

Как лучше построить ответ?
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За редактора 
Е. ГАВРИЛИНА.

Сколько за время учебы предстоит испить из «источ
ников знаний»! Фото Г. Романюты.

Д А В А Й Т Е  Б Е Р Е Ч Ь  
К Н И Г И !

Поводом большого разго
вора о сохранности книж
ных фондов библиотеки уни
верситета послужила статья 
«Назревший вопрос», напе
чатанная «Университетской 
жизнью» 28 октября 1976 
года. Здесь автор Л. И. Бо
рисевич конкретно говорила 
об утечке книжных фондов 
нашей библиотеки, как след
ствии иждивенческого, чис
то потребительского отноше
ния некоторой части читате
лей к пользованию библиоте
кой.

Вот некоторые печальные 
итоги прошедшего года: чис
ло потерянных изданий до
стигло цифры 1475, а общая 
сумма книг, превращенных 
в балласт (это в то время, 
как другие читатели испы
тывают в них острую нуж
ду!) составила 5492 экзем
пляра. Другие цифры: чита
тели биолого-химического 
факультета не сдали 501 
книгу, юридического — 
2350, физического — 584, 
математического — 482.

Решением ректората с 
этого года вводится подпи
сание обходных листов со
трудниками университета и 
студентами всех курсов пос
ле окончания учебного года. 
Ответственность за исполне
ние приказа будут нести 
деканаты.

Со стороны библиотеки 
также примутся соответст
вующие меры — мы пере
смотрим правила пользова
ния библиотекой. Конечно 
же, те читатели, которые-во
время не рассчитались с биб
лиотекой или потеряли вы
данные им книги, будут зна
чительно ограничены в вы
даче литературы, их в по
следнюю очередь обеспечат 
комплектом учебных посо
бий на семестр. Наказание 
понесут те, кто портит кни
ги.

Конечно, и самые суро
вые меры могут оказаться 
недостаточными, пока чита
тели сами не проникнутся 
ответственностью за сохран
ность фондов своей библио
теки. Ведь требуется, в сущ

ности, немного: только во
время сдавать книги и бес
печно не портить их, то есть 
бережно относиться к лите
ратуре — государственной 
собственности!

Со страниц газеты я обра
щаюсь к читателям нашей 
библиотеки: давайте, товари
щи, беречь книги!

В. Н. ТЕРСКАЯ, 
зав. библиотекой.

С Т Р О К

поза
Сергей ЗА Л И Н

Он явится,
Далекий марсианин,
А может быть,
Не марсианин вовсе,
На нашу Землю — 
Маленький, печальный, 
Немного странный,
Добрый человек.
Он улыбнется нам,
Протянет руки —
И мы решим, что был

неправ Уэллс... 
Друг друга'не поняв, 
Отчаемся, не зная,
Как рассказать ему о нашей 

жизни,
Узнать о жизни братьев

на чужой, 
Прекрасной и пленительной 

планете.
Но выручат ученые,

предложат
Язык всемирный теорем

и чисел —
И мы узнаем многое,
О чем
Не ведали и не мечтали

прежде
Поэты и мыслители Земли...

M E  ТРОНЬ,
ЧЕЛОВЕК,
ДЕРЕВЦЕ»
Такие слова есть в одном 

из стихотворений Андрея 
Вознесенского о природе, 
бережном отношении к ней.

Люди должны помогать 
природе, беречь ее, охра
нять. Активно участвуют в 
этой кампании, развернув
шейся по всей стране, наша 
университетская дружина по 
охране природы.

О зимних, еще предново
годних, рейдах дружины со
общают ее члены С. ЧУП- 
РОВ и М. ВЕСЕЛОВ.

В течение недели перед 
Новым годом на железнодо
рожном вокзале города, на 
пригородных станциях и в 
электричках можно было 
встретить студентов с зеле
ными повязками на рукавах. 
Вместе с милицией и со
трудниками отдела охраны 
леса дружина университета 
проводила операцию «Ель».

За время рейдов за неза
конно срубленные ели было 
задержано двенадцать чело
век. Что характерно, почти 
все нарушители знакомы с 
постановлением, запрещаю
щим самовольную рубку 
елей. Следовательно, они со
знательно шли на наруше
ние. Причем, некоторые из 
задержанных срубили не по 
одной, а по две—три елки, 
чтобы продать их. Все нару
шители понесли заслужен
ное наказание.

Активно участвовали в 
рейдах студентььбиологи 
первых курсов. Среди них 
И. Карагодина, Г. Туликова, 
К. Малышевский (гр. Б-12), 
А. Щепин (гр. Б-11). Эти 
ребята показали пример че
стного отношения к поручен
ному делу, выходили на де
журство не только в уста
новленное графиком время, 
но и с другими группами, 
действовали четко и реши
тельно.

Начало положено хоро
шее, и мы надеемся, что и 
дальше так же активно сту
денты первых курсов будут 
участвовать во всех меро
приятиях дружины, а дел 
впереди у нас еще много.

Рейд народной дружины

О Х Р А Н Я Я  
В Е Ч Е Р Н И Й  П О К О Й

В дежурствах доброволь
ной народной дружины уни
верситета нередко принима
ют участие сотрудники со
циологической лаборатории. 
И на этот раз они вышли на 
дежурство, которое прохо
дило на опорном пункте 
Октябрьского РОВД. Участ
ковый инспектор, лейтенант 
милиции Вилицкий обрисо
вал оперативную обстанов
ку на участке — охаракте
ризовал особенности объ
екта дежурства: посовето
вал, на что обратить внима
ние при рейде, кого посетить 
на дому, в общежитии.

Дружинники разделились 
на две группы. Меньшая, из 
трех человек, следила за об
щественным порядком и со
блюдением правил торговли 
спиртными . напитками в 
гастрономе. Другая группа 
патрулировала по маршруту: 
гастроном — каток стадио
на «Торпедо» — берег реки 
Качи. Она занималась так
же проверкой общественно
го порядка в общежитии.

Трудно сказать, чем объ
яснялось отсутствие право
нарушений на вверенном им 
участке в тот вечер: четкой 
работой дружинников, вну
шительным видом большой 
группы людей с красными 
повязками на рукавах или 
какими-то другими причина
ми. Однако не обошлось и 
без происшествий. Около де
вяти часов вечера появились 
сотрудники милиции со слу
жебной собакой и объявили, 
что требуются добровольцы 
для участия в обыске и изъ
ятии холодного оружия у

(Гласного преступника. Недо
статка в Делающих принять 
участие в этом деле не бы
ло...

Дежурство прошло успеш
но. Но оно еще раз показа
но, что для более организо
ванной и полезной работы 
членов ДНД многого не хва
тает. Например, все органи
зации, сотрудники которых 
несут дежурство на опорном 
пункте, обеспечивают своих 
дружинников автомашиной, 
у нас же ее не было, как не 
было положенных свистков 
и электрических фонариков. 
Видимо, помощь в приобре
тении последних мог бы ока
зать профком.

И еще одно. На наш 
взгляд, было бы целесооб
разным проводить рейды до
бровольной народной дружи- . 
ны не в районе кирпичного 
завода,, где мы дежурим, а 
в районе нашего вуза или 
студенческих общежитий, 
как это делается в политех
ническом и технологическом 
институтах. Имело бы смысл 
организовать социалисти
ческое соревнование с доб
ровольными народными дру
жинами этих вузов и вклю
чить пункт об участии в 
ДНД в соцобязательства фа
культетов. На каждом фа
культете необходимо регу
лярно выпускать «боевые 
листки», посвященные де
журству в дружине. Все эти 
меры позволили бы сделать 
более эффективной работу 
добровольной народной дру
жины, поднять ее авторитет.

В. НЕМИРОВСКИЙ.

На экзамене по коллоидной химии.
Уверенный обстоятельный ответ Николая Пруса (груп

па Х-41) заинтересовал преподавателя.
Фото В. Шиенка.

Н ЕСК О Л Ь К О  С О В ЕТО В  
П Е Р В О К У Р С Н И К У

...Прежде чем приступить к 
подготовке материала к экза
менам, студент должен внима
тельно просмотреть учебную 
программу и отметить, какие 
ее разделы им усвоены хоро
шо, а какие слабо. Такой про
смотр даст ему возможность 
правильно спланировать время 
на повторение и обратить боль
ше внимания на те разделы 
или отдельные вопросы про
граммы, которые недостаточно 
прочно усвоены.

Повторение следует начинать 
с тщательного чтения своих за
писей лекций, обратив особое 
внимание «а основные выводы, 
на различные точки зрения 
ученых по тому или другому 
вопросу. Затем рекомендует
ся приступить к чтению учеб
ника. Если студент, отрабаты
вая очередные лекции, уже ис- 

"пользовал учебник, то читать

его надо выборочно, наиболее 
трудные его разделы, главы. 
В заключение надо прочитать 
конспекты по обязательной и 
дополнительной литературе. 
Лучше всего, соблюдая указан
ную выше последовательность, 
повторение вести по темам и 
разделам. Закончив изучение 
одной тёмы или раздела, надо 
воспроизвести весь материал в 
памяти, как говорят, расска
зать про себя.

Повторение — процесс ин
дивидуальный. Это означает, 
что каждый студент, в зависи
мости от индивидуальных осо
бенностей его психических про
цессов (ощущения, восприятия, 
памяти, мышления, воображе
ния) и особенностей личности 
— интереса, склонности, спо
собности и характера — орга
низует и осуществляет повто
рение только самостоятельно. 
Один, готовясь, читает матери
ал вслух, другой про себя.

Лишь после кропотливой само
стоятельной работы над учеб
ным материалом будет полез
ным коллективный обмен мне
ниями по различным вопросам 
изучаемого курса. Трудные, 
неясные вопросы, возникшие у 
студента в процессе подготов
ки и коллективного обмена, 
могут быть выяснены на кон
сультациях.

Последний вечер перед эк
заменами надо освободить для 
обдумывания материала всего 
курса.

М. И. ПЕТРОВ.

Р Е Ш Е Н И Я

КОМСОМОЛЬЦЕВ
В комсомольской органи

зации отделов и служб уни
верситета — тридцать три 
человека. По решению не
давно состоявшегося собра
ния все комсомольцы орга
низации принимают личные 
комплексные планы. Три
надцать человек в этом году 
будут посещать школу ком
сомольской учебы.

Наш корр.

/


